
 

 

今年度４月１８日（※英語の話すことは５月１９日）に実施された全国学力・学習状況

調査（文科省の学力調査：３年生対象）の結果公表がありました。新聞やテレビ等の報道

でご覧になった方も多いかと思います。今年度は、４年ぶりに英語の調査が実施され、初

めて英語の話すことの調査も実施されました。本年度、本校３年生の結果は、下のように

なっています。調査は１・２年生の内容です。また、数値は平均正答率となっています。 

 国語 数学 英語 英語（話すこと） 

中村西中学校 ６９．８ ５３．６ ４０．７ １９．１ 

四万十市 ７２．５ ５７．０ ４１．３ １３．０ 

高知県（公立） ６８．５ ４８．６ ３９．２  

全国（公立） ６９．８ ５１．０ ４５．６ １２．４ 

高知県との差 ＋１．３ ＋５．０ ＋１．５  

全国との差 ０．０ ＋２．６ －４．９ ＋６．７ 

 

《全体的な傾向》 

  ☆国語は全国平均と同等、数学は全国平均を超える結果となっています。 

  ☆英語の「話すこと」は全国平均を大きく超える結果となっています。 

  ★英語の「聞くこと、読むこと、書くこと」の調査では、全国平均を大きく下回る 

結果となっています。 

調査結果はあくまでも学力の一側面であり、学力の全てではありませんが、各種学力調

査は、学年・学級、生徒一人一人の学力の定着実態や理解の傾向等を知る貴重な資料です。

全国や高知県と比較する中で、学校としの取組を客観的に検証し、改善に努めていきたい

と考えています。 

この結果を校内では、教科部会を中心に分析し、日々の授業改善につなげようと、全教

員で夏季休業中に話し合いを重ねました。改めて、全ての生徒に確かな

学力をつけたいと思っています。そのためには、 

☆日々の授業を大切に、授業の中で、生徒のバランスの良い学力や、

確かな学び方を育て伸ばすこと 

☆授業を中心に、帯タイムや家庭学習を上手につなげ、確かな学力と

学び方を、生徒に定着さること 

などが必要だと考えています。 

そこで、生徒の皆さんにも知っておいて欲しいデータがあります。今回の学力調査の生

徒質問紙に、家庭学習についての質問がありました。 

１．「家で自分で計画をたてて勉強していますか（学校の授業の予習や復習を含む）」 

について、「よくしている」「時々している」と回答した生徒は、本校は 31.0、高知県は

56.0、全国は 55.0となっています。 
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２．「学校の授業時間以外に、普段（月曜日から金曜日）、１日当たりどれくらいの時間、

勉強をしますか（学習塾で勉強している時間や家庭教師の先生に教わっている時間、イ

ンターネットを活用して学ぶ時間も含む）」 については、下の表をご覧ください。 

１時間未満が多く、学校以外での勉強時間が少ないことが分かります。 

 生徒質問紙としてまとめられた集計をみても、本校の生徒は規範意識や生活習慣、自尊

感情、地域との関わりはとても良いのですが、学校以外での勉強時間の短さが課題とし

て表れています。この傾向は、ここ数年同じような傾向にあり、今年の３年生に限られ

たことではありません。これは、４月の調査ですので、今は改善されているかもしれま

せんが、ぜひ、全国や高知県の同学年の取組と比較し、自分自身の学習への取組をもう

一度振り返ってください。１・２年生も全国や高知県の生徒がどれくらいの時間勉強し

ているのかを知り、二学期以降の取組に活かしてください。授業に臨む姿勢はとてもい

いです。授業と家庭学習の両輪で自分自身の力を更に伸ばしていきましょう。 

 

  今年度の運動会に向けて、結団式では吹奏楽部の演奏の下、生徒会執行部が書道パフ

ォーマンスでテーマを書き上げました。初めての試みでしたが、夏休みに練習し準備し

た成果が出た力強い作品になっています。吹奏楽部の演奏も素晴らしく場を盛り上げて

くれました。どんな作品になるのか興味津々でパフォーマンスを見る生徒の皆さんの表

情がとても印象に残りました。みんなで運動会に向けて団結することができました。 



 

 

 

 

雨のため１日順延となりましたが、明日は９月１０日(日)の運動会に向けての総練習です。

全体練習や学年練習、応援団の練習など生徒の活動が続いています。実行委員や応援団のリ

ーダーを中心とした活動の中に、生徒の皆さんが主体的に動く様子が見られ、うれしく思い

ます。蒸し暑い中での練習が続きしんどい時ですが、体調に気を付けて頑張りましょう！ 

 

 

青組応援団長 篠田晴渡さんより(３年１組)  

僕達青団は三冠を達成することを目標にしています。三冠を達成

するということは口で言えるほど簡単なことではないので、日々の

練習を青団一つとなって一生懸命取り組んでいます。だけど、三冠

達成にとらわれ過ぎてみんなが運動会を楽しめないような雰囲気に

しては意味がないので、三年生としても最後の運動会なのでよい雰囲気の団を作って

全員で楽しみたいです。応援よろしくお願いします 

 

緑組応援団長 田口鉄生さんより(３年２組) 

僕は、この運動会で勝利することを目標としているけど、自分達

３年生は中学生ラストで義務教育最後の運動会なので、将来、大人

になったとき楽しかったねとか、みんなの記憶に残ったらいいなと

思っています。 

そのために自分は、ミスした人を責めるのではなく、ポジティブな言葉をかけ続け、

運動会が苦手な人でも、いい思い出になれるような運動会にしたいと思っています。 

 

オレンジ組応援団長 北代大和さんより(３年３組)  

 僕はオレンジが優勝、校歌・行進賞、応援賞の三冠を全部持って

いこうという勢いで運動会に向けてがんばっています。団の団結力

はどこにも負けない絶対的な自信があります。団旗に描かれた不死

鳥フェニックスのように最後まで心を燃やして闘い抜きたいです。

声出しは３年生が出さないと他も出さないだろうし、２年生が出さないと１年生は出

さないと思うので協力して声を出したいです。あいさつや返事の部分は基本なので完

璧にしたいです。 

 ※９月１０日（日）の運動会の開始時間は８：３０です。 

  前回の学校通信では 8:00 でお知らせしていましたが、変更になっています。 

書道パフォーマンスの様子 
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